



## Finanzas de estados y municipios empeoran: Moody's

Publicado por [Notimex](#) el Dom, 23 de Septiembre de 2012, 14:29 pm

La calificadora **Moody's advirtió que la tendencia de deterioro financiero de estados y municipios**, que se acentuó con el proceso electoral, podría continuar y aumentar el número de entidades con perspectiva negativa.

El director de Análisis Subsoberano de la calificadora para América Latina y Canadá, Alejandro Olivo, dijo que hasta ahora de **los 81 emisores que califica, 19 tienen perspectiva negativa, de los cuales 11 son municipios, cuatro estados y cuatro organismos de agua.**

"Este porcentaje es el doble del que teníamos hace un año, es decir, en el último año se ha duplicado el número de entidades o municipios que tenemos con una perspectiva negativa", lo que implica que se da un horizonte de 12 a 18 meses para confirmar el deterioro financiero y ajustar la calificación a la baja.

Explicó que en algunos casos **la perspectiva negativa se dio después de haberlos bajado, siendo los estados y municipios donde hubo elecciones este año** "los candidatos idóneos para esta perspectiva".

"Lo más preocupante viendo al futuro es que esta tendencia de seguir sumando número de municipios o estados con perspectiva negativa podría continuar", advirtió.

El directivo apuntó que esperarán a conocer las cuentas públicas de los estados y municipios correspondientes a 2012 para confirmar o no las calificaciones, pues existe "una misteriosa correlación" entre el ciclo electoral y presiones en el gasto.

Sin embargo, dijo, "al día de hoy tenemos una moderada preocupación de que esta tendencia de deterioro financiero que vemos en muchos de estos emisores se podría continuar".

De acuerdo con Moody's, los retos crediticios que enfrentan en este momento los estados y municipios son tres: que hay grandes necesidades de infraestructura, tienen débil desempeño financiero y débiles prácticas de administración.

Olivo consideró que ese deterioro en la situación financiera de estados y municipios no afectaría la calificación soberana de México, a menos que el sistema bancario se fuera fuertemente afectado.

**Ejemplificó que en el caso de Coahuila, el problema financiero del estado pudo haber tenido un impacto significativo a través de los bancos, pues había varios con una alta exposición; no obstante, se logró una reestructura pronta que alivió esa presión.**

Por otra parte, un factor positivo que limitaría el impacto en la calificación soberana es que "la probabilidad que nosotros asignamos a que el gobierno federal apoye o rescate en caso de una situación extrema a un estado o municipio es muy limitada", apuntó.

Lo anterior quiere decir que el gobierno federal no apoyaría a un estado o municipio que incurriera en un endeudamiento extremo y que se viera imposibilitado de cumplir con sus obligaciones, eliminando contingencias para la administración federal, lo cual es una diferencia importante respecto a lo que ocurre en Europa, en particular en España.